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Se encuentra en la colonia Parques del Castillo y se realizó con una inversión
 de 288 millones de pesos; Enrique Alfaro defendió las decisiones que ha tomado en materia de Salud.

El Capitán y El Vasco, al rescate 
de la Selección Mexicana
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CON HECHOS Y NO SOLO PALABRAS
Sin duda que en el tema electoral 

salieron a relucir varias decisiones que 
se han tomado en el actual Gobierno, 
fueron utilizadas para bien o para 
mal, claro, dependiendo el partido 
político.

Una de las decisiones del actual 
Gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro, fue la de no permitir la 
llegada del Insabi en su momento 
y posteriormente la llegada del 
IMSS Bienestar, resguardando así las 
instituciones médicas estatales, tal 
como lo son los Hospitales Civiles.

Sin duda que la labor que realizan 
en los Civiles y sumándole el área de 
cancerología y la inversión en obras, 
han marcado la pauta a nivel nacional 
de cómo se debe de atender la salud de 
los ciudadanos.

Este lunes, tras su regreso del plazo 
que solicitó como licencia, Enrique 
Alfaro de nueva cuenta marcó la forma 
de proteger, pero sobre todo de cómo 
se debe de atender a la ciudadanía en 
el tema de salud.

Luego de 80 años y con una inversión 
de 288 millones de pesos, el municipio 
de El Salto estrena un hospital, donde 
se podrá atender hasta a 10 pacientes 
por día con hemodiálisis.

El haberle dicho que no al presidente 
de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, con sus intentos fallidos 
de un sistema de salud como el de 
Dinamarca ha puesto al mandatario 
estatal a trabajar a marchas forzadas en 
el asunto y su respuesta no sólo fue de 
palabra si no con hechos.

El Hospital de El Salto, el Hospital Civil 
de Oriente, el Instituto Regional de 
Cancerología, el Hospital de la Mujer 
en Tlaquepaque, el Hospital de Niñas 
y Niños con quemaduras del Hospital 
Civil y el nuevo Seguro de Salud Jalisco, 
son solo algunos de las obras que 
respaldan con hechos la palabra del 
Gobernador.

EXTORSIONADORES EN VALLARTA 
De nueva cuenta el municipio de 

Puerto Vallarta es nota nacional, y fue 
gracias a redes sociales que un caso más 
de extorsión por parte de sus policías 
municipales se conoció en todo el país 
y gran parte del mundo.

En esta ocasión Christopher y Juan 
Manuel, turistas que se encontraban 
en el puerto por un viaje de placer, 
denunciaron actos de abuso de 
autoridad e intento de extorsión por 
parte de los malos elementos.

La pareja, quienes señalaron ser 
matrimonio, fueron acusados por dos 

policías de estar consumiendo drogas 
en la vía pública y sin leer derechos 
ni darles una explicación o presentar 
alguna prueba fueron consignados.

La pareja solicitó que se le realizaran 
exámenes toxicológicos que 
comprobaran que efectivamente 
estaban consumiendo alguna 
enervante; sin embargo, los policías no 
lo hicieron y continuaron con sus actos 
intimidatorios.

Los detenidos señalaron que se les 
pidió el pago de la multa en efectivo, de 
entre 3 mil y 4 mil pesos por persona, al 
no traer efectivo y no acceder al pago 
les iban aumentando las acusaciones y 
señalamientos.

La pareja denunció el hecho ante el 
ministerio Público y ante la Fiscalía 
Anticorrupción. El Movimiento por la 
Igualdad en México Asociación Civil 
denunció que esto ya es un modus 
operandi de los uniformados y que lo 
ocurrido con la pareja de la comunidad 
LGBTQI no es un caso aislado.

Robo millonario en el 
Sams de Plaza Galerías 
Redacción/Quadratín Jalisco

C omo historia sacada de una 
película, el Sams de Plaza Galerías 
en Zapopan fue asaltado este lunes 

por hombres armados que llegaron 
disfrazados de guardias de empresa de 
valores. 

De acuerdo con información de la 
policía de municipal, los empleados de 
la tienda ubicada en Vallarta Poniente 
y José Clemente Orozco, en la colonia 
Camichines Vallarta, narraron que 
llevaron dos personas que vestían 
uniformes de una empresa de traslado de 
valores. 

Se dirigieron hacia la bodega que es 
un cuarto blindado en donde guardan 
el dinero; timbran y personal que se 

encontraba al interior les da acceso.
Estando dentro amagan a los empleados 

con armas de fuego, posteriormente 
llega un tercer hombre al lugar y logran 
sustraer un aproximado de un millón de 
pesos. 

Logrado el cometido se dieron a la huida 
con rumbo desconocido, sin conocer si 
fue abordo de algún vehículo. 

Al lugar llegó personal del área del robo 
a negocio. 

Debido a que los asaltantes conocían 
lo necesario para poder abrir la caja 
fuerte dentro de establecimiento, 
autoridades municipales no descartan 
que pudo haber contubernio; si 
embargo, será la Fiscalía de Jalisco la que 
deslinde responsabilidades y dé con los 
responsables del robo millonario. Ingresaron vestidos de guardias de una empresa de valores. 
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Inauguran el nuevo 
Hospital de El Salto 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El medio día, al entregar el nuevo 
hospital comunitario de El Salto 
en la colonia Parques del Castillo, 
donde la inversión fue de 288 

millones de pesos para atender hasta a 
10 pacientes por día con hemodiálisis, 
el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
defendió las decisiones que ha tomado 
en materia de Salud.

“Dije que no al INSABI y créanme que 
decirle que no a un presidente no es un 
asunto menor, tiene sus complicaciones, 
pero hoy a la distancia, cuando veo lo 
que estamos entregando de hospitales, 
cuando ves el que estamos haciendo, el 
Hospital Civil de Oriente que ustedes lo 
ven aquí cuando pasan todos los días, 
o cuando estamos a punto de terminar 
el Instituto Regional de Cancerología 
o cuando somos el único estado 
que garantiza cobertura universal 
para niñas y niños con cáncer y para 
niñas y niños con diabetes y cuando 
entregamos el Hospital de la Mujer aquí 
en Tlaquepaque, el Hospital de Niñas 
y Niños con quemaduras del Hospital 
Civil, cuando hemos hecho todo lo que 
hemos hecho, cuando estamos a unos 
días de presentar el nuevo Seguro de 
Salud Jalisco”.

Y es que de ahora en adelante los 
habitantes de El Salto ya no tendrán 
que trasladarse por varios kilómetros 
para algo tan sencillo como un parto 
con la puesta en marcha del nuevo 
Hospital Comunitario y Unidad de 

Hemodiálisis entregada en la colonia 
Parques del Castillo donde la inversión 
fue de 288 millones de pesos y contará 
con 14 camas y 5 sillones para atender 
pacientes con insuficiencia renal, 
detalló el secretario de Salud, Fernando 

Petersen Aranguren.
“Y en cuanto a este hospital, la verdad 

es que es un hospital que tiene todas 
las características de un gran hospital 
del Siglo XXI, tenemos equipamiento 
de primera línea, tanto en equipo de 

El gobernador, Enrique 
Alfaro, durante su 

discurso señaló que 
es justicia histórica 
a deuda en Salud y 

defendió sus decisiones 
en el tema
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La nueva unidad médica de segundo nivel ofrece atención y salud integral.

anestesia como en equipo para cirugía, 
las camas todas son eléctricas, tenemos 
cunas radiantes, es decir, el hospital 
es un hospital pensado para muchos, 
muchos años, y el equipamiento se 
ha hecho con las mejores marcas que 
pueden existir no nada más en el 
sector público, sino en el sector 
privado”.

Este nuevo nosocomio 
beneficiará a más de 
21 mil personas y 
brindará atención 
las 24 horas.

A un costado se encuentra la Unidad de Hemodiálisis única en 
su tipo en el Estado.

Ofrece servicios de estabilización de urgencias, consulta 
de medicina general y de especialidades.

Esta unidad de atención médica 
ubicada a un costado del Hospital, 
contará con capacidad resolutiva 
para atender las necesidades 
de la población abierta que son  
pacientes en tratamientos para 
Hemodiálisis en especial para 
la atención al programa de la 
Cuenca del Río Santiago. Serán 
beneficiados con un total de 443 
mil 866 habitantes en población 
abierta de los municipios El Salto, 
Juanacatlán, Tonalá y Zapotlanejo:
Contará con servicios en:
• Control
• Sala de espera
• Consultorio de valoración
• Sala de procedimientos
• Filtro
• Central de enfermería
• 9 módulos de hemodiálisis y 1 
aislado con filtro
• Área de recuperación con 6 
módulos
• Área de bicarbonato de 
preparación/reúso
• Tratamiento de agua
Otros.

PARA SABER
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Esperan agricultores de 
La Ciénega buena cosecha
Redacción/Quadratín Jalisco

Con gran optimismo, 
agricultores de maíz y su 
cadena productiva, ven el 
arranque del temporal en 

la región La Ciénega, en Jalisco; 
esperan cosechar entre 10 y 12 
toneladas por hectárea (ha). 

El avance que se tiene en las 
siembras del cereal más importante 
de la canasta agropecuaria en Jalisco, 
ya se constata en los cultivos del 
presente temporal, sobre todo en las 
siembras que tuvieron riego de apoyo. 

Si el temporal continúa positivo, 
los productores de la región esperan 
cosechar entre 10 y 12 toneladas por 
hectárea.

Según datos del Servicio de 
Información Agroalimentaria 
y Pesquera (Siap) en Jalisco se 
cosecharon 4.5 millones de toneladas 
de maíz forrajero en 2023, siendo la 
entidad el primer lugar en producción, 
a pesar de la sequía, y 3.5 millones de 
maíz en grano. No obstante, se espera 
superar esa cifra en el presente año 
ante la presencia de lluvias.

 En un recorrido en el municipio 
de La Barca se pudo apreciar el 
óptimo crecimiento de las plantas, 
particularmente donde se aplican 
paquetes tecnológicos que suponen 
varias herramientas enfocadas a 
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En Jalisco se cosecharon 4.5 millones de toneladas de maíz forrajero en 2023.

Insistió en que no solo se trata de problemas 
de baches, sino de verdaderos hoyos.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Insistirá en 
intervenir 
carreteras 
federales
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como dramático, calificó el 
gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro, el estado que guardan las 

carreteras federales como el caso de la 
carretera 80 de Autlán de Navarro que 
ya representa un peligro para quienes 
circulan por allí, por lo que adelantó 
que aprovechará la visita del titular 
de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes para 
plantear esta urgencia.

“Hay que recordar que 
inexplicablemente le quitaron a 
Jalisco este año mil 200 millones de 
pesos que estaban etiquetados para 
el mantenimiento de la red carretera 
federal, fue un asunto de una decisión 
unilateral que no tuvo ninguna 
explicación.”

Insistió en que no solo se trata 
de problemas de baches, sino de 
verdaderos hoyos en otras como en la 
que va de Atotonilco a Zapotlanejo u 
otras en la costa que tienen verdaderos 
cráteres.

En entrevista, el mandatario 
mencionó otros casos urgentes como la 
carretera a Chapala o López Mateos a la 
altura de Santa Anita, tramos federales 
en los que no puede intervenir el 
gobierno estatal.

Por otro lado, coincidió en que el 
costo de las autopistas es muy alto, 
en particular el de la Guadalajara – 
Puerto Vallarta, por lo que comparte la 
inconformidad de los usuarios.

Rechaza Alfaro haber aumentado la deuda de Jalisco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con mucha energía regresó el 
gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro de sus 15 días de licencia o 

vacaciones, en su primer evento público 
en el municipio de El Salto. Aprovechó 

para negar que vaya a heredar 
una gran deuda a su sucesor 

Pablo Lemus, y recriminó a 
quienes han manejado 

esa información que 
calificó como 

mentira.

“Luego invitan a unos personajes 
que son opinadores profesionales, 
gente que nunca ha hecho nada de 
su vida más que opinar, y se sienten 
expertos y dicen puras barbaridades y 
sandeces, lo que no dicen ellos cuando 
se analiza de forma correcta la deuda, 
que tienes que meterle de componente 
la inflación, es que en realidad la deuda 
en Jalisco en estos seis años creció 6.4 
por ciento, nomás que se les olvida que 
los ingresos del estado y la recaudación 
propia, lo que hoy tenemos para tener 
capacidad de pago.

Con el avance que se tiene en las siembras se espera 
levantar entre 10 y 12 toneladas por hectárea

laproductividad, como el análisis de 
los suelos agrícolas, el uso de semillas 
certificadas, una adecuada densidad 
de plantas por hectárea, las técnicas 
de labranza de conservación y la 
aplicación de los drones, entre otras 
acciones que han sido promovidas 
por la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural (Sader Jalisco) 
en sus políticas encaminadas a la 
tecnificación del campo.

El resultado se resume en 
el Manual de evaluación 
de fertilidad y equilibrio 
de suelos dedicados a la 
actividad agrícola, que puede 
descargarse en el portal 
https://sader.jalisco.gob.mx

PARA SABER

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro.
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Desalojan Palacio Municipal 
de Guadalajara por olor a gas 

Con un explosímetro, bomberos municipales revisaron
 todo el edificio para detectar cualquier posible riesgo

Redacción/Quadratín Jalisco 

De manera preventiva, el Palacio 
Municipal de Guadalajara fue 
desalojado debido a un olor a 
gas la tarde de este lunes. 

Juan Ramón González Hernández, 
comandante de la Coordinación 
Municipal de Protección Civil y 
Bomberos de Guadalajara, informó 
que el llamado de alerta se recibió 
en la estación central, lo que provocó 
la movilización inmediata de una 
motocicleta para la evaluación inicial.

Como una medida de prevención, 
el edificio ubicado en el Centro de la 
ciudad fue evacuado. 

A la llegada de las unidades, los 
uniformados realizaron una revisión 
minuciosa del inmueble con un 
medidor de gases (explosímetro), para 
detectar cualquier posible riesgo. 

Durante la inspección se descubrió 
que una empresa prestadora de 
servicios estaba retirando equipos de 
aire acondicionado que utilizan gas de 
refrigeración, lo que probablemente 
generó la alerta inicial.

El Comandante González 
Hernández señaló que se movilizaron 
dos vehículos adicionales y se realizó 
una revisión exhaustiva dentro de 
Palacio Municipal.

Además, en uno de los pasillos, se 
encontró un depósito que contenía 
tapas y residuos de equipos de 
impresión de plástico. Este cruce de 
olores podría haber contribuido a la 
alarma.

“Probablemente también esto fue 

cruzado un olor y otro, y fue lo que 
ocasionó la alerta y la alarma en este 
caso”, agregó el Comandante.

Tras no encontrar lecturas de riesgo 
se dio la indicación de que todas y todos 
los servidores públicos podían regresar 
a sus actividades normales.
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El retiro de equipos de aire acondicionado que utilizan gas de refrigeración habría generado alerta. 

 El último reporte epidemiológico refiere 23 
contagios nuevos. 
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Sigue Jalisco sin 
alerta por casos 
de Covid 19
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Se mantiene la Secretaría de Salud 
Jalisco en la postura de que hasta 
el momento no es necesario 

incrementar las acciones preventivas 
al Covid 19; el último reporte 
epidemiológico refiere 23 contagios 
nuevos en la entidad, aseguró el 
secretario de Salud en el estado, 
Fernando Petersen Aranguren al 
insistir en que el uso del cubrebocas 
solo es recomendado para quienes 
tienen una enfermedad respiratoria.

“Las medidas que aprendimos 
con Covid, lavarnos las manos 
frecuentemente, usar cubrebocas 
en casos necesarios, sobre todo si 
hay enfermedad respiratoria, por 
supuesto, también mantener en lo 
posible la sana distancia, y algo que 
sí necesitamos es que el uso del 
cubrebocas no consideramos que 
debe ser de uso generalizado, sí 
se maneja en algunos lados de los 
hospitales, y sobre todo en algunas 
especialidades como son otorrino 
y gente que está en contacto con 
gente del tema respiratorio, pues 
tendrá que usarlos.

Sobre el dengue, el funcionario 
estatal recordó que se realizó una 
gran campaña metropolitana con 
fumigación en las colonias donde 
tienen detectados casos pero lo más 
efectivo son las acciones preventivas 
como el lava, tapa y voltea.

Lemus tendrá que concluir algunas obras: Siop 
Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

Confirma el titular de la Secretaría 
de Infraestructura y Obras Públicas 
de Jalisco, David Zamora que 

algunas obras no podrán concluirse 
en la presente administración, como la 
ampliación de Mi Macro Periférico, el 
Hospital Civil de Oriente y el Hospital 
Regional de Cancerología.

“En el Macrobús vamos a llegar hasta 
Los Conejos, ya continuando desde 

Juan de la Barrera hasta Los Conejos, y 
en pavimentación del Cerro de la Reina 
hacia donde va a ser la primera estación 
del centro de Tonalá”.

En el caso del Hospital de Cancerología 
quedará pendiente el segundo nivel ya 
con un 90 por ciento de avance, y en 
el Hospital Civil de Oriente entregarán 
terminado el Edificio A, el Edificio B con 
el área de Urgencias en operación.

Sin embargo, el funcionario 
no consideró que estos son 

incumplimientos y destacó obras que sí 
se entregaron como el Code Alcalde y 
el Deportivo López Mateos.

Por otro lado, el titular de Siop 
destacó que ya está en operación 
el primer sistema de la alerta del 
paso de desnivel en Avenida 
Central con electro sensores 
que detecta cuando 
la inundación es 
superior a los 30 
centímetros.
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Cursos y talleres Sonrisas de 
Verano inician actividades

Durante cuatro semanas las y los participantes podrán desarrollar habilidades 
artísticas y creativas a través de actividades como pintura, dibujo y música

Redacción/Quadratín Jalisco

C on una asistencia de 2 mil 
499 personas, dieron inicio las 
actividades recreativas y de 
aprendizaje para niños, niñas y 

adolescentes, Sonrisas de Verano que 
realiza el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia, DIF Guadalajara 
para estas vacaciones.

Durante cuatro semanas las y los 
participantes podrán desarrollar 
habilidades artísticas y creativas a través 
de actividades como pintura, dibujo, 
artes manuales, deportivas o musicales.

Se informó que para la convocatoria 
2024 fueron estructuradas dos 
modalidades para poder disfrutar de 
los cursos, éstas de manera gratuita y 
con cuota simbólica de recuperación.

En el primer día de actividades 247 
niñas, niños y adolescentes acudieron 
a los cursos gratuitos, ofrecidos en los 
Centros de Desarrollo Comunitario 
N°13 y 22, el Centro de Atención a 
la Niñez (CAN), Lomas del Paraíso, la 
Colmena Oblatos y Lúdica.

A los cursos ofrecidos en el Instituto 
Cultural de Asistencia Social (ICAS), 
los cuales tienen una cuota de 
recuperación de mil pesos, o 300 pesos 
de manera semanal, se dieron cita 40 
niñas y niños, cinco de ellos parte del 
programa “Acompañar las Ausencias”, a 
quienes se les condonó el pago.

Por otra parte, el Centro Metropolitano 
de Atención por una Vida Digna con 
Discapacidad (CEAMIVIDA) recibió a 76 
niñas, niños, adolescentes y adultos con 
discapacidad intelectual y trastorno de 
espectro autista, con un rango de edad 
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La asistencia hasta ahora es de 2 mil 499 personas entre niños, niñas y adolescentes.

 Los cursos se desarrollan en 9 unidades 
deportivas tapatías.
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Arranca Verano Olímpico en Comude Guadalajara
Redacción/Quadratín Jalisco

El Verano Olímpico arrancó en el 
Consejo Municipal del Deporte 
de Guadalajara. Estos cursos 

vacacionales se desarrollarán en nueve 
unidades deportivas y participarán más 
de mil 200 niñas, niños y adolescentes 
que podrán desarrollar diversas 

disciplinas deportivas
Francisco Ramírez Salcido, 

presidente municipal interino 
de Guadalajara, encabezó 

la ceremonia de 
inauguración y ante 

la presencia de 

madres y padres de familia quienes 
acudieron para acompañar a sus hijas 
e hijos, instó a las y los participantes 
a poner todo su esfuerzo en las 
actividades y, principalmente, disfrutar 
del ambiente y compañerismo que 
tendrán en los cursos.

“Maestros instructores, ciudadanas, 
ciudadanos, coordinadores, 
trabajamos en equipo y hacemos 
posible este tipo de actividades para 
ustedes, las niñas, los niños y todos 
los jóvenes que es lo más importante”, 
mencionó.

“Trabajamos en Guadalajara por su 
educación, por tener sus escuelas en 

buenas condiciones porque sabemos 
que es su segunda casa y porque 
sabemos que son muy estudiosos y 
muy estudiosas, pero también sabemos 
que en ese receso y en ese descanso 
también quieren seguir trabajando, 
quieren seguir haciendo actividades 
por su salud”, agregó.

El alcalde señaló que es prioridad de 
la Administración municipal que las y 
los niños estén sanos, sigan estudiando 
y continúen contribuyendo a su ciudad, 
motivo por el cual se da esta oferta de 
enseñanza y diversión para contribuir 
a su desarrollo, con actividades 
deportivas y culturales.

Quienes deseen conocer 
la oferta de actividades 
ofrecidos en Complejo 
Sauz, se les invita a 
comunicarse al 33-4774-
0337 y 33-4774-0425; 
mientras que los números 
de CEAMIVIDA son 33-4774-
0458, con las terminaciones 
9022 y 9023.

EL DATO

desde los 6 a los 65 años; para este curso 
también existe una modalidad gratuita 
y otra con pago simbólico de 160 pesos 
mensuales.

El Complejo Sauz percibió en su 
primer día de actividades, en su 

turno matutino y vespertino, una 
asistencia total de mil 800 niñas, niños, 
adolescentes y adultos, en sus Talleres 
Intensivos de Verano, los cuales tienen 
un costo de 180 pesos mensuales.

Además, los Centros de Desarrollo 

Comunitario alrededor del municipio 
de Guadalajara, cuentan con talleres 
intensivos de verano con un valor de 180 
pesos mensuales y para este arranque de 
actividades recibieron a 286 personas.

Las inscripciones siguen abiertas para 
cualquiera de las sedes de los cursos 
Sonrisas de Verano.

Los días de actividades para los cursos 
gratuitos y con cuota simbólica, son de 
lunes a viernes, finalizando el día 16 de 
agosto.
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Capacitan a policías para 
preservar escenas del crimen

En total se certificaron 113 elementos, pertenecientes a 11 dependencias de 
seguridad de Jalisco; del total de los elementos, 10 son de la Comisaría zapopana

Redacción/Quadratín Jalisco

En total 10 policías de Zapopan 
recibieron capacitación para 
la prevención correcta de una 
escena del crimen 

Los trabajadores recibieron 
el curso Preservación del lugar 
de intervención, identificación, 
interpretación y análisis forense de 
indicios balísticos y artefactos de 
alto riesgo, impartido por el Instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses. 

La presidenta municipal interina de 
Zapopan, Ana Isaura Amador Nieto, 
reconoció que dicha certificación 
sirve para que las y los policías, 
realicen la preservación correcta de 
una escena del crimen. 

“Con la conclusión de esta 
certificación vamos a mejorar 
nuestra capacidad de respuesta 
ante los distintos hechos que se 
puedan presentar. Pero también 
con esta certificación, vamos a 
eficientar y agilizar los procesos 
de investigación de los delitos. 
Necesitamos apostarle a la 
capacitación y profesionalización de 
nuestros elementos”.

En total se certificaron 113 
elementos, pertenecientes a 11 
dependencias de seguridad de 
Jalisco, del total de los elementos, 
10 pertenecen a la Comisaría de 
Seguridad Pública de Zapopan. 

El coordinador estratégico de 
Seguridad de Jalisco, Ricardo 
Sánchez Beruben, explicó que se 
capacitó al personal operativo en 
su rol de actuación como primer 
respondiente con capacidades para 
procesar el lugar de intervención en 
la investigación inicial, basado en 
el nuevo sistema penal acusatorio 
adversarial manteniendo el respeto 
a los derechos humanos, buenas 
prácticas y estándares internacionales.

“De la Fiscalía Ejecutiva nos 
pidieron realizar esta capacitación, 
certificación y preservación del lugar 

de los hechos, ¿por qué? Porque al 
momento de procesar debidamente 
una escena estamos cimentando 
lo que va ser la causa penal contra 
el detenido o contra algún posible 
responsable si se integra la carpeta 
de detención sin algún detenido, ya 
que con un buen procesamiento de 
la escena marcamos la diferencia de 
contar con un presunto culpable o de 
no tenerlo”. 

Por su parte, el director general 
del Instituto Jalisciense de Ciencias 
Forenses, Gustavo Quezada 
Esparza, reconoció que este tipo de 
capacitaciones se refleja en el buen 
actuar de las corporaciones policiales 
de Jalisco. 

La certificación contempló aspectos 
fundamentales para el proceso 

de intervención e investigación, 
impartidos por expertos en la materia, 
los cuales son:

• Mente del principiante.
• Administración del lugar.
• Fotografía.
• Metodología Investigación 

Criminal.
• Documentación planimétrica.
• Huellas latentes de origen 

Lofoscópico.
• Inspección técnica a cadáver.
• ALS Búsqueda de sangre oculta.
• Evidencia biológica.
• Recolección de indicios o 

evidencia física-embalaje.
• Documentación escrita.
• Balística.
•Artefactos
 explosivos.
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La certificación contempló aspectos fundamentales para la intervención e investigación.

Este es el séptimo comedor comunitario en 
Zapopan.
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Inicia comedor 
comunitario 
Vista Hermosa
Redacción/Quadratín Jalisco 

Ofreciendo hasta 900 porciones 
por día, arrancó operaciones 
el comedor de la colonia Vista 

Hermosa, en el municipio de Zapopan. 
El séptimo comedor que se instala 

en la ex Vila Maicera tiene por 
objetivo apoyar con porciones de 
comida a la ciudadanía que requiera 
alimentación, ya sean residentes 
del Municipio o personas que se 
encuentran en tránsito, con el fin de 
contribuir y fortalecer el cumplimiento 
de los derechos humanos como lo 
es el acceso a la alimentación, el 
combate al ciclo intergeneracional 
de la pobreza y la desigualdad, 
incentivando así el desarrollo social 
de las y los zapopanos.

La presidenta municipal Interina 
de Zapopan, Ana Isaura Amador 
Nieto, reconoció que el municipio 
es uno de los más ricos del país, 
pero a su vez cuenta con una gran 
desigualdad social, motivo por el cual 
se ha buscado instalar los Comedores 
Comunitarios en colonias con alta 
marginación.

“Como Gobierno no podemos 
permitir que aún existan carencias 
alimentarias. En este séptimo comedor 
comunitario vamos a poder atender 
más de 500 porciones de alimentos a 
los vecinos de Vista Hermosa y colonias 
aledañas. La apertura de este comedor 
es reflejo de lo que podemos lograr 
cuando trabajamos en equipo”.



martes 23 de julio de 2024

8

Programa de reforestación 
de Tlajomulco avanza al 55%

Con estas acciones se busca mitigar la contaminación atmosférica mejorando 
la calidad del aire; en esta ocasión se intervino un taller en Buenavista

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de mitigar la 
contaminación atmosférica que 
generan con sus emisiones, el 
Gobierno de Tlajomulco arrancó 

con el programa de reforestación anual 
en el que al mes de julio reportan un 
avance de 55 por ciento. 

Este fin de semana fue intervenido 
un taller ubicado en la carretera a 
Buenavista, cerca de la cabecera 
municipal, donde se plantaron 100 
ejemplares de especies como rosa 
morada y tabachín de más de 2 metros 
de altura.

“Dando seguimiento al programa de 
reforestación que iniciamos a mediados 
del mes de junio, nuestra meta son 
50 mil árboles, y hoy estamos en un 
taller ladrillero, un sector con el que 
trabajamos muy de cerca, y vamos a 
hacer una plantación aquí de árboles”, 
comentó el director de Ecología y 
Protección Ambiental, Juan Manuel 
Hernández.

“Esta es una de las acciones para 
inhibir la contaminación atmosférica, si 
tenemos árboles que capturen carbono, 
que se producen con la quema de los 
hornos, estamos ayudando a controlar 
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La meta es plantar 50 mil árboles durante esta jornada.

En 6 meses, se generaron ocho mil 208 
puestos de trabajo.
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Uno de cada 3 empleos de Jalisco, se generan en Zapopan
Redacción/Quadratín Jalisco

Zapopan es el tercer municipio a 
nivel nacional en la generación 
de empleo, de acuerdo con el 

último corte del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS). Así, durante los 
primeros seis meses de este año, en ese 
municipio se generaron más de ocho 
mil nuevos empleos formales.

Salvador Villaseñor Aldama, 
coordinador general de Desarrollo 

Económico y Combate a la 
Desigualdad, explicó que de 

enero a junio de este año, 
se generaron ocho 

mil 208 empleos 
registrados ante 

el IMSS, y reconoció que esta cifra se 
logró gracias a los apoyos otorgados 
por el Gobierno de Zapopan a las micro 
y pequeñas empresas. 

“Si nos transformamos a los empleos 
que se generan por las startups y por 
las micro y pequeñas empresas que 
tienen otro sistema de seguridad 
social, Zapopan se posiciona en el 
número uno imparablemente por la 
situación económica del Estado y por 
el posicionamiento que tenemos en el 
municipio”. 

Por su parte, el coordinador general 
de Desarrollo Económico y Combate a la 
Desigualdad, enfatizó que las empresas 
internacionales buscan instalarse en 

Zapopan debido a su crecimiento en 
las industrias 5.0 y al talento que existen 
en las universidades públicas y privadas 
del municipio. 

“Hemos focalizado mucho el 
tema de los emprendimientos y la 
innovación. Hemos entendido a los 
sectores productivos como al sector 
agro industrial, el sector aeroespacial 
al sector del emprendimiento, pero 
sobre todo la generación 5.0, como 
el cinematográfico, el desarrollo 
de videojuegos. El desarrollo de 
contenidos son los sectores del futuro 
porque son carreras que las juventudes 
están generando hoy y están siendo un 
modelo de negocio”, dijo.

100
Ejemplares se plantaron cerca 

de la cabecera municipal

El Gobierno de Tlajomulco 
arrancó desde el pasado 
15 de junio, fecha del 
inicio del temporal, con 
el programa anual de 
reforestación 2024, y 
hasta el momento se 
han plantado 27 mil 450 
árboles, lo que representa 
un avance del 55 por 
ciento.

QUE NO 
SE TE PASE

la contaminación atmosférica”.
Puntualizó que con estas acciones 

se busca que en un futuro se detenga 

la suspensión de actividades de los 
ladrilleros que se realiza cada año en la 
temporada invernal. 
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Chiquete, en riesgo de 
perderse la Leagues Cup 

El jugador de Chivas sufrió una lesión muscular en el 
partido del sábado pasado, frente al Cruz Azul

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Mala noticia para Chivas: la 
lesión de Jesús Gilberto 
Orozco Chiquete podría 
dejarlo fuera de la League Cup. 

A falta del anuncio oficial por parte de la 
directiva, ha trascendido que el zaguero 
central sufrió una lesión muscular en el 
partido del sábado pasado, frente al 
Cruz Azul, que le mantendría alejado de 
las canchas por algunas semanas.

La dirigencia del Rebaño Sagrado 
todavía no hace público el resultado 
de los exámenes que le practicaron al 
defensor tras el encuentro en la cancha 
del Estadio Akron, pero se ha podido 
saber que el tema sí requeriría algo de 
tiempo para sanar. Se jugaba todavía 
el primer tiempo cuando el también 
seleccionado nacional fue al césped.

Casi de inmediato, pidió el cambio, 
al sentir dolor en la parte posterior 
del muslo derecho. Fue del campo, no 
recibía atención por lo que ingresó al 
rectángulo verde para tenderse en el 
césped. El árbitro detuvo el encuentro, 
pero también lo amonestó por no esperar 
fuera del terreno de juego. Las asistencias 
de Chivas se lo llevaron y de inmediato 
fue sustituido por Víctor Guzmán.

Según ha trascendido en las últimas 
horas, la lesión muscular de Jesús Gilberto 
Orozco Chiquete podría llevarse de dos 
a cuatro semanas de recuperación. Así, 
la Leagues Cup estaría prácticamente 
descartada para él. Lo que sí le favorece es 
que precisamente esta pausa en el torneo 
le permitiría pensar en recuperarse 
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Gilberto podría durar de dos a cuatro semanas en recuperación. 

Javier Aguirre será el director técnico. 

@
fi

fa
w

or
ld

cu
p

_e
s 

Javier Aguirre y Rafa Márquez comandarán la Selección Mayor  
Redacción/Quadratín México 

La Federación Mexicana de Futbol 
(Femexfut) confirmó este lunes a 
Javier Aguirre como director técnico 

y Rafael Márquez como su Auxiliar 
se integran al Proyecto 2030 de la 
Selección Nacional Mayor. El anuncio lo 
dio a conocer el presidente ejecutivo de 
la Federación Mexicana de Futbol (FMF), 
Ivar Sisniega, a través de un mensaje en 
redes sociales. 

“Experiencia y liderazgo para 
consolidar nuestra mejor versión para 
el Mundial 2026 y con la mira puesta en 
el Mundial 2030”, informó el directivo 
en un video. Ivar Sisniega destacó que 
el cuerpo técnico debe conformarse 
de distintos perfiles que sumen 

para estar a tiempo cuando reanude el 
Apertura 2024, con la fecha 5.

Guadalajara tiene tres zagueros 
naturales en espera de una oportunidad: 
Antonio Briseño, José Castillo y Leonardo 
Sepúlveda. Aunque el técnico Fernando 
gago ha probado desde la pretemporada 
utilizado a Rubén el Oso González, 
habitual mediocampista de contención, 
como defensor central. Así lo hizo 
precisamente el sábado pasado ante 
la salida de Jesús Gilberto Orozco 
Chiquete.

El defensor del Rebaño Sagrado 
también causó baja para el equipo de 
la Liga MX que disputará este miércoles 
el Juego de Estrellas frente a las figuras 
de la MLS de Estados Unidos. Otro 
rojiblanco que fue descarado en ese 
plantel que dirigirá Andre Jardine es 
Roberto Alvarado, quien se quedará 
en con el Guadalajara para trabajar 
y ponerse al parejo, luego de que no 
hizo pretemporada por estar con la 
Selección Mexicana en la Copa América, 
donde solamente jugó 12 minutos.

experiencia, madurez, conocimiento 
y con un liderazgo indiscutible para 
convencer tanto a jugadores como a la 
afición. 

“Para todos los que trabajamos en la 
FMF, la prioridad es la construcción del 
proyecto de Selecciones Nacionales 
que presentamos hace más de 
un año. Estamos convencidos de 
que el Proyecto 2030 es la ruta 
para cumplir nuestros objetivos a 
mediano y largo plazo: primero, 
consolidando la mejor versión 
de la escuadra nacional para 
el 2026 y, en paralelo, 
construyendo cimientos 
firmes para el futuro”, 
apuntó Ivar 
Sisniega.
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